

LAPORAN TUGAS AKHIR
MINAT PETANI PADI SAWAH TERHADAP PENGGUNAAN
KREDIT USAHA RAKYAT (KUR) DI KECAMATAN
TELUK DALAM KABUPATEN NIAS SELATAN
PROVINSI SUMATERA UTARA

O l e h

SONIALAI ANGELINA DACHI
NIRM. 01.01.18.067

Sebagai salah satu syarat memperoleh Gelar
Sarjana Terapan Pertanian (S.Tr.P.)

PROGRAM STUDI PENYULUHAN PERTANIAN BERKELANJUTAN
JURUSAN PERTANIAN
POLITEKNIK PEMBANGUNAN PERTANIAN MEDAN
KEMENTERIAN PERTANIAN
2022

LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING

Judul : **Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara**

Nama : **Sonialai Angelina Dachi**


Nirm : **01.01.18.067**

Program Studi : **Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan**

Jurusan : **Penyuluh Pertanian**

Menyetujui,

Pembimbing I



Makruf Wicaksono, S.ST., M.P.
NIP. 19850731 200604 1 001

Pembimbing II



Amelia Zuliyanti Siregar, M.Sc., PhD
NIP. 19730527 200501 2 002

Mengetahui,

Ketua Jurusan Pertanian



Tience Elizabeth Pakpahan, S.P., M.Si.
NIP. 19810903 201101 2 006

Ketua Jurusan Pertanian



Tience Elizabeth Pakpahan, S.P., M.Si.
NIP. 19810903 201101 2 006

Direktur Polbangtan Medan,



H. Yuliana Kansrini, M.Si
NIP. 19660708 199602 2 001



Tanggal Lulus: 19 Juli 2022

LEMBAR PENGESAHAN PENGUJI

Judul : Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara

Nama : Sonialai Angelina Dachi

Nirm : 01.01.18.067

Program Studi : Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan

Jurusan : Penyuluh Pertanian

Menyetujui,

Ketua Penguji



Dr. Dwi Febrimeli, S.P., M.Sc.
NIP. 19720207 200312 2 001

Anggota 1



Ma'ruf Wicaksono, S.ST., M.P.
NIP. 19850731 200604 1 001

Anggota 2



Azis Herdiyanto Riyadi, S.T., M.Si.
NIP. 19790914 201101 1 005

Tanggal Ujian: 19 Juli 2022

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Laporan Tugas Akhir ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip maupun dirujuk, telah saya nyatakan dengan benar.

Nama : Sonialai Angelina Dachi

NIRM : 01.01.18.067

Tanda Tangan : 

Tanggal : 19 Juli 2022

RIWAYAT HIDUP



Sonialai Angelina Dachi merupakan anak kedua putri pertama dari tiga bersaudara dari pasangan Ayahanda Sobawa'a Dachi (Alm.) dan Ibunda Yuniart Dachi. Lahir di Kota Bekasi pada hari Jum'at tanggal 8 September 2000. Penulis menyelesaikan pendidikan di Sekolah Dasar Swasta Katolik Bintang Laut Santo Fidelis pada tahun 2012. Kemudian, menyelesaikan pendidikan di Sekolah Menengah Pertama Swasta Katolik Bintang Laut Santo Fidelis pada tahun 2015. Selanjutnya, menyelesaikan pendidikan di Sekolah Menengah Atas Negeri 1 Teluk Dalam pada tahun 2018. Pendidikan selanjutnya di tempuh di Politeknik Pembangunan Pertanian Medan di bawah naungan Badan Penyuluhan dan Pengembangan Sumber Daya Manusia Pertanian dengan program studi Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan. Tanggal 19 Juli 2022 dinyatakan lulus dan telah menyelesaikan studi Diploma IV di Politeknik Pembangunan Pertanian Medan dengan menyandang gelar Sarjana Terapan Pertanian (S.Tr.P.) dengan pengkajian Tugas Akhir berjudul "Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara".

PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai alumni Polbangtan Medan, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Sonialai Angelina Dachi

Nirm : 01.01.18.067

Program Studi : Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan

Jenis Karya : Laporan Tugas Akhir

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Polbangtan Medan Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas tugas ilmiah saya yang berjudul “Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara” beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Polbangtan Medan berhak menyimpan, mengalih media/format-kan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Medan

Pada : Juli 2022

Yang menyatakan,



(Sonialai Angelina Dachi)

HALAMAN PERUNTUKAN

“Ba Yehowa zowaöwaö fönaü, itolo ndraugö, lö Iböhöi’ö ba lö faröi Ia khöu. Böi ata’ufi ba böi abu dödü.”
(Sura Moze V 31:8)

Terpujilah Allah Tritunggal. Allah Pencipta langit dan bumi, Yesus Kristus Juru Selamat dan Roh Kudus Sang Penghibur.

Segala hormat dan puji hanya bagi Dia yang telah mencurahkan berkat dan kasih serta kekuatan bagiku. Allah sumber pengharapan yang menjadi alasanku percaya bahwa masa depan sungguh ada. Allah yang memperhatikan aku bahkan sebelum Dia menenun aku di dalam rahim Ibuku..

Aku bersyukur untuk cinta-Mu Bapa..

Mama

Pencapaianku saat ini dan ke depannya ku persembahkan untuk mama. Terima kasih untuk cinta dan kasih yang mama beri untukku. Menjadi single parent bukanlah hal yang mudah. Membesarkan anak-anak yang masih kecil sendirian pasti sangat berat. Sepak terjang kehidupan kita lalui dan mama tidak pernah meninggalkan kami. Terima kasih ma.. Semoga Tuhan memberimu umur panjang dalam mendampingi kami meraih kesuksesan.. Amin.

Adik-adikku

Aku bersyukur memiliki kalian sebagai saudara. Kalian juga menjadi alasan aku berusaha dalam menggapai mimpi-mimpiku. Karena kalian, aku harus bisa sukses untuk bisa mengimbaskan kepada kalian juga, kelak. Amin.

Keluarga besar Kakek Nenek A/I. Sat. Dc

Kepada paman talu dan paman sakhi, bapak sa’a, bapak talu, bapak sakhi, mama sa’a, mama talu, mama sakhi, nenek talu dan adik-adikku.. Terima kasih untuk dukungan dan doa sehingga aku bisa mencapai tahap sekarang. Semoga Tuhan yang membalaskan berkat bagi kalian. Amin.

Dosen Pembimbing dan civitas akademika

Terima kasih untuk bimbingan, motivasi, pengalaman dan ilmu yang kalian berikan selama 4 tahun mengenyam pendidikan di Polbangtan Medan. Untuk Bapak Makruf Wicaksono, S.ST., M.P. dan Ibu Ameilia Z. Siregar, M.Sc., PhD selaku dosen pembimbing I dan I atas bimbingan selama penulisan tugas akhir ini.

Terima kasih Ibu Dr. Dwi Febrimeli, SP. M.Sc dan Bapak Azis Herdiyanto Riyadi, S.T., M.Si. yang memberikan arahan dan saran untuk penyempurnaan tugas akhir ini. Terima kasih untuk Ibu Tience Elizabeth Pakpahan, S.P., M.Si. dan Ibu Elrisa Ramadhani, S.P., M.Si. selaku dosen wali yang bertindak sebagai ibu tanpa menghakimi apabila ada kesulitan selama mengenyam pendidikan. Terima kasih Ibu Yusra Muharami

Lestari, M.SP. untuk dukungan dan pesan manis ketika hendak melaksanakan penelitian sampai pada saat tugas akhir ini selesai. Benar-benar positive vibes..

Keluarga Agriculture B 2018

Terima kasih untuk segalanya. Terima kasih sudah menjadi teman dan saudara baik dalam suka maupun duka selama 4 tahun kita disini. Kalian mengajarkanku untuk belajar lebih banyak memahami setiap pribadi yang berbeda satu dengan yang lain. Semoga kita sukses dan selalu dalam lindungan Allah Yang Maha Kuasa. Amin.

Kamar 3 Teratai

Kak Anggreani, Kak Santa, Tina dan Rauza.. Thank u girls buat kebersamaan selama tingkat akhir di asrama teratai. Kamar paling heboh dan pusat curhat-curhatan dari semua kamar yang ada di asrama teratai.. Kamar paling rajin makan dan ribut wkwk.. Timaaci ya waktu aku sakit kalian totalitas untuk menjagaku.. Aku gak akan bisa lupa kehebohan yang terjadi saat ngantri kamar mandi, drama paling lama mandi dan mencuci wkwk..

Saohagolo ☺

Dukungan, cinta dan doa tak henti dari:

“Keluarga Asuh Victoria” yang senantiasa memberikan dukungan dan bersedia untuk membantu dalam tahap ini.. Kalian terbaik! Semoga Tuhan memberkati ikatan keluarga asuh Victoria. Amin.
“Ikatan Mahasiswa Nias Polbangtan Medan”. Terima kasih telah menjadi saudara selama berada di tanah perantauan. Ya tumolo ita So'aya. Yaduhu.

Si paling visioner Z penyemat panggilan 'cipung'. Yang senantiasa mendukung dan memberi solusi-solusi yang membuat aku kembali yakin bahwa aku mampu untuk melewati hal-hal berat dan pelik. Terima kasih sudah menjadi pribadi yang mau diajak bertukar pikiran untuk setiap pembahasan yang kerap menghadirkan ide dan semangat baru.

You are so kind-hearted!

Jek (Widyasari) yang mau menjadi kawan melalak ke kantin atau jalan kalau lagi butuh refreshing.. Makasih jek.. Semoga kamu sukses, Amin.

Kak Angel Marpaung makasih ya udah mau jadi kawan curhatku apalagi waktu lagi down-downnya.. Semoga kamu sukses, Amin.

Shalom..

Ya'ahowu...

ABSTRAK

Sonialai Angelina Dachi, Nirm. 01.01.18.067. Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara. Tujuan dari pengkajian ini adalah untuk mengetahui tingkat minat dan faktor-faktor yang mempengaruhinya terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR). Pengkajian ini dilaksanakan pada bulan April 2022 sampai dengan bulan Juli 2022. Metode pengumpulan data yaitu metode kombinasi yang terdiri dari observasi, kuesioner yang sudah diuji validitas dan reliabilitasnya dan wawancara. Sementara metode analisis data menggunakan skala *Likert* dan regresi linear berganda. Hasil pengkajian menunjukkan bahwa tingkat minat petani padi sawah terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) tergolong sedang dengan tingkat minat sebesar 48,2%. Hasil regresi linear berganda terhadap faktor-faktor yang mempengaruhi minat petani diperoleh persamaan sebagai berikut $Y = -6,646 + 0,357 X_1 + 0,093 X_2 + 0,733 X_3 - 0,486 X_4$. Nilai sumbangan efektif masing-masing variabel, yaitu karakteristik petani (6,734%), keterlibatan penyuluh pertanian (1,456%), sosialisasi program KUR (67,522%) dan karakteristik program KUR (15,288%). Uji lanjut menggunakan t-hitung menunjukkan bahwa karakteristik petani, sosialisasi program KUR dan karakteristik program KUR memiliki pengaruh yang signifikan dengan nilai t-hitung lebih besar daripada t-tabel. Sedangkan keterlibatan penyuluh pertanian tidak berpengaruh dengan t-hitung lebih kecil daripada t-tabel.

Kata Kunci: *Minat, Petani, Kredit Usaha Rakyat (KUR) dan Regresi Linear.*

ABSTRACT

Sonialai Angelina Dachi, Nirm. 01.01.18.067. *Rice Farmers' Interest in the Use of People's Business Credit (KUR) in Teluk Dalam District, South Nias Regency, North Sumatra Province. The purpose is to determine the level of interest and the factors that influence it. This study was conducted from April 2022 to July 2022. The data collection method is observation, questionnaires and interviews. The data analysis method used Likert scale and multiple linear regression. The results show that level of interest of farmers to the use of People's Business Credit is moderate with an interest level of 48.2%. The results of multiple linear regression on the factors that influence farmers' interest obtain the following equation $Y = -6.646 + 0.357 X_1 + 0.093 X_2 + 0.733 X_3 - 0.486 X_4$. The value of effective contribution of variable farmer characteristics (6.734%), involvement of agricultural extension workers (1.456%), KUR program socialization (67.522%) and KUR program characteristics (15.288%). Further tests using t-count showed that the characteristics of farmers, the socialization of the KUR program and the characteristics of the KUR program had a significant influence with the t-count value greater than the t-table. Meanwhile, the involvement of agricultural instructors has no effect with t-count smaller than t-table.*

Keywords: Interest, Farmer, People's Business Credit and Linear Regression.

KATA PENGANTAR

Segala hormat dan puji syukur atas kasih karunia Allah Yang Maha Esa yang telah mencurahkan kemurahan-Nya, sehingga penulis mampu menyelesaikan penulisan Laporan Tugas Akhir dengan judul “*Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara*”. Selama proses penulisan, penulis tidak lepas dari bimbingan, arahan dan dukungan berbagai pihak. Maka pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Ir. Yuliana Kansrini, M.Si., selaku Direktur Politeknik Pembangunan Pertanian Medan.
2. Tience Elizabeth Pakpahan, S.P., M.Si., selaku Ketua Jurusan Pertanian sekaligus Ketua Program Studi Penyuluhan Pertanian Berkelanjutan.
3. Makruf Wicaksono, S.ST., M.P., selaku Dosen Pembimbing I.
4. Ameilia Zuliyanti Siregar, M.Sc., Ph.D selaku Dosen Pembimbing II.
5. Panitia Pelaksana Tugas Akhir Politeknik Pembangunan Pertanian Medan.
6. Orang tua dan seluruh pihak yang berkontribusi dalam penulisan tugas akhir ini.
7. Dinas Pertanian Kabupaten Nias Selatan, Koordinator BPP Teluk Dalam dan seluruh responden yang berkenan membantu memberikan data untuk keperluan pengkajian ini.

Akhir kata, semoga laporan ini bermanfaat bagi setiap insan pembaca. Penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan dalam laporan ini sehingga penulis menerima segala masukan, kritik dan saran yang membangun demi penyusunan laporan tugas akhir yang lebih baik.

Medan, Juli 2022

Penulis

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN PEMBIMBING	
LEMBAR PENGESAHAN PENGUJI	
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS	
RIWAYAT HIDUP	
PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS AKHIR	
HALAMAN PERUNTUKAN	
ABSTRAK	
<i>ABSTRACT</i>	
KATA PENGANTAR	i
DAFTAR ISI.....	ii
DAFTAR TABEL.....	iv
DAFTAR GAMBAR	iv
DAFTAR LAMPIRAN.....	vi
I. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	3
1.3 Tujuan.....	3
1.4 Manfaat.....	4
II. TINJAUAN PUSTAKA.....	Error! Bookmark not defined.
2.1 Landasan Teori	Error! Bookmark not defined.
2.2 Hasil Kajian Terdahulu	Error! Bookmark not defined.
2.3 Kerangka Pikir.....	Error! Bookmark not defined.
2.4 Hipotesis	Error! Bookmark not defined.
III. METODOLOGI	Error! Bookmark not defined.
3.1 Waktu dan Tempat	Error! Bookmark not defined.
3.2 Jenis Pengkajian	Error! Bookmark not defined.
3.3 Teknik Pengumpulan Data	Error! Bookmark not defined.
3.4 Teknik Penentuan Populasi dan Sampel.....	Error! Bookmark not defined.
3.5 Kisi-Kisi Instrumen Pengkajian	Error! Bookmark not defined.
3.6 Teknik Analisis Data	Error! Bookmark not defined.
3.7 Batasan Operasional	Error! Bookmark not defined.
IV. DESKRIPSI WILAYAH PENGAJIAN	Error! Bookmark not defined.
4.1 Letak Geografis dan Iklim.....	Error! Bookmark not defined.
4.2 Keadaan Penduduk	Error! Bookmark not defined.
4.3 Potensi Lahan	Error! Bookmark not defined.
4.4 Kelembagaan Petani	Error! Bookmark not defined.
V. HASIL DAN PEMBAHASAN.....	Error! Bookmark not defined.
5.1 Deskripsi Hasil Pengkajian.....	Error! Bookmark not defined.

5.2 Analisis Tingkat Minat Petani Padi Sawah Terhadap KUR.....	Error! Bookmark not defined.
5.3 Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Petani	Error! Bookmark not defined.
5.4 Sumbangan Efektif dan Sumbangan Relatif.....	Error! Bookmark not defined.
VI. KESIMPULAN DAN SARAN	Error! Bookmark not defined.
6.1 Kesimpulan.....	Error! Bookmark not defined.
6.2 Saran	Error! Bookmark not defined.
6.3 Implikasi.....	Error! Bookmark not defined.
DAFTAR PUSTAKA	Error! Bookmark not defined.
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel	Judul	Halaman
1	Hasil Pengkajian Terdahulu	Error! Bookmark not defined.
2	Jumlah Sampel di Setiap Desa di Kecamatan Teluk Dalam.....	Error! Bookmark not defined.
3	Kisi-Kisi Instrumen Pengkajian	Error! Bookmark not defined.
4	Hasil Uji Validitas Kuesioner Variabel X1	Error! Bookmark not defined.
5	Hasil Uji Validitas Kuesioner Variabel X2	Error! Bookmark not defined.
6	Hasil Uji Validitas Kuesioner Variabel X3	Error! Bookmark not defined.
7	Hasil Uji Validitas Kuesioner Variabel X4	Error! Bookmark not defined.
8	Hasil Uji Validitas Kuesioner Variabel Minat Petani Y	Error! Bookmark not defined.
9	Hasil Uji Reliabilitas	Error! Bookmark not defined.
10	Hasil Uji Normalitas dengan Nilai Statistik <i>Kolmogorov-Smirnov</i>	Error! Bookmark not defined.
11	Hasil Uji Multikolinearitas	Error! Bookmark not defined.
12	Banyak Hari Hujan dan Curah Hujan di Kecamatan Teluk Dalam	Error! Bookmark not defined.
13	Data Jenis Kelamin di Kecamatan Teluk Dalam ..	Error! Bookmark not defined.
14	Mata Pencaharian di Kecamatan Teluk Dalam.....	Error! Bookmark not defined.
15	Data Potensi Lahan di Kecamatan Teluk Dalam ..	Error! Bookmark not defined.
16	Kelembagaan Petani di Kecamatan Teluk Dalam.	Error! Bookmark not defined.
17	Distribusi Karakteristik Responden Menurut Jenis Kelamin.....	Error! Bookmark not defined.
18	Distribusi Karakteristik Responden Menurut Umur	Error! Bookmark not defined.
19	Distribusi Karakteristik Responden Menurut Pendidikan	Error! Bookmark not defined.

20	Distribusi Karakteristik Responden Menurut Luas Lahan.....	Error! Bookmark not defined.
21	Distribusi Variabel Hasil Pengkajian Minat Petani	Error! Bookmark not defined.
22.	Distribusi Variabel Hasil Pengkajian Karakteristik Petani	Error! Bookmark not defined.
23	Distribusi Variabel Hasil Pengkajian Keterlibatan Penyuluh Pertanian	Error! Bookmark not defined.
24	Distribusi Variabel Hasil Pengkajian Sosialisasi Program KUR....	Error! Bookmark not defined.
25	Distribusi Variabel Hasil Pengkajian Karakteristik Program KUR	Error! Bookmark not defined.
26	Analisis Skor Tingkat Minat Petani	Error! Bookmark not defined.
27	Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Petani.....	Error! Bookmark not defined.
28	Nilai Koefisien Regresi dan <i>R Square</i>	Error! Bookmark not defined.
29	Nilai Sumbangan Efektif dan Sumbangan Relatif	Error! Bookmark not defined.
30	Matriks Rancangan Kegiatan Penyuluhan Pertanian ...	Error! Bookmark not defined.

DAFTAR GAMBAR

Gambar	Judul	Halaman
1	Kerangka Pikir	Error! Bookmark not defined.
2	Grafik Hasil Uji Normalitas <i>P-Plot</i>	Error! Bookmark not defined.
3	Hasil Uji Heteroskedastisitas (<i>Scatterplot</i>)	Error! Bookmark not defined.
4	Garis Kontinum Minat Petani	Error! Bookmark not defined.
5	Peta Wilayah Kecamatan Teluk Dalam	Error! Bookmark not defined.
6	Garis Kontinum Minat Petani Padi Sawah	Error! Bookmark not defined.

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran	Judul	Halaman
1	Kuesioner Pengkajian.....	Error! Bookmark not defined.
2	Hasil Uji Validitas dan Reliabilitas.....	Error! Bookmark not defined.
3	Data Responden Tugas Akhir	Error! Bookmark not defined.
4	Rekapitulasi Kuesioner Pengkajian.....	Error! Bookmark not defined.
5	Hasil Uji Asumsi Klasik.....	Error! Bookmark not defined.
6	Hasil Uji Regresi Linear Berganda	Error! Bookmark not defined.
7	Diagram Nilai Sumbangan Efektif dan Sumbangan Relatif.....	Error!
Bookmark not defined.		
8	Dokumentasi	Error! Bookmark not defined.

I. PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pertanian menjadi harapan terbesar untuk menyangga perekonomian. Sektor ini memiliki kiprah yang sering dilirik oleh negara lain terutama untuk penghasil bahan pangan. Khusus Sumatera Utara, penggenjotan pangan untuk budidaya padi sawah terus ditingkatkan. Namun, kendala utama yang sering melanda petani adalah benturan pada modal usahatani yang tergolong kurang dan tidak cukup untuk pemenuhan kebutuhan sarana produksi pertanian. Pemerintah memandang kendala ini secara serius dan memberikan solusi untuk mengatasi masalah kurangnya modal petani. Melalui Bank Rakyat Indonesia (BRI), pemerintah memberikan suntikan modal dalam bentuk kredit usaha rakyat. Dengan menggunakan kredit usaha rakyat ini, masalah permodalan dapat teratasi secara merata.

Berdasarkan hasil identifikasi potensi wilayah, Kecamatan Teluk Dalam memiliki potensi lahan persawahan yang luas, yaitu 19.496,20 hektar (Dinas Pertanian Kabupaten Nias Selatan, 2021). Kondisi ini didukung juga dengan mata pencaharian masyarakat yang sebagian besar didominasi sebagai petani. Namun, potensi ini belum dapat mengantarkan wilayah ini swasembada minimal untuk konsumsi lokal. Modal menjadi salah satu penyebab tidak tercapainya hasil produktivitas yang diharapkan. Petani masih kekurangan modal dikarenakan beberapa faktor, salah satunya kegagalan panen di musim panen sebelumnya, menyebabkan modal yang dikeluarkan tidak kembali. Berdasarkan data program Kecamatan Teluk Dalam (2021), hasil musim panen yang biasanya dapat diperoleh 6-7 ton/hektar, hanya mampu dicapai sebanyak 4-5 ton/hektar. Untuk hasil sebanyak ini, memang masih bisa menunjang kebutuhan hidup dan kebutuhan usahatani. Namun, kendala utama yang selalu berbenturan dengan kelancaran usahatani adalah pada pengadaan pupuk yang harganya tidak dapat stabil. Hal ini menyebabkan sebagian petani akhirnya beralih usaha ke pekerjaan sebagai tukang bangunan dan pekerjaan lainnya yang berimbas pada membiarkan lahan sawah tidak diusahakan sampai waktu yang tidak dapat ditentukan. Sehingga, kondisi ini berdampak pada tidak aktifnya usahatani dan

keberlangsungan kelompok tani di Kecamatan Teluk Dalam (BPP Kecamatan Teluk Dalam, 2022).

Mengatasi permasalahan tersebut, pemerintah menggalakan program solusi akses modal bagi petani. Program ini berupa Kredit Usaha Rakyat (KUR) yang disalurkan oleh pihak penyalur kepada petani dengan suku bunga yang rendah dan agunan yang tidak memberatkan. Suku bunga rendah bertujuan supaya petani mampu mengembalikan dana kredit tersebut beserta bunganya sesuai pemasukan usahatani. Artinya, pengembalian kredit usaha rakyat dengan suku bunga sebesar 6% disesuaikan dengan besarnya pendapatan petani dari hasil usahatani. Selain itu, pengembaliannya juga dicicil tergantung kesepakatan pihak penyalur dengan petani mengenai berapa lama waktu yang dibutuhkan untuk pengembalian dana tersebut. Agunan tidak memberatkan artinya persyaratan tersebut dapat disanggupi oleh petani dengan pertimbangan aset-aset yang dimiliki tanpa memberatkan petani dan tidak mengganggu keberlangsungan usaha taninya.

Namun, pada kenyataannya, walaupun kredit usaha rakyat ini dapat menjadi solusi untuk modal petani dalam berusahatani padi sawah, masih ditemukan masalah bahwa minat petani untuk penggunaan kredit usaha rakyat tergolong rendah. Dibandingkan usaha dagang, sektor pertanian yang butuh tambahan modal justru lebih rendah minatnya terhadap kredit usaha rakyat. Perbandingan antara minat penggunaan kredit usaha rakyat di sektor usaha dagang dan usahatani sebesar 3:1 yang dibuktikan dengan hasil realisasi dana yang sudah disalurkan (Dinas Penanaman Modal Kabupaten Nias Selatan, 2021).

Melalui temuan identifikasi potensi wilayah tersebut, pengkajian mengenai kredit usaha rakyat menarik untuk diteliti. Hal ini didukung dengan fakta bahwa pengkajian yang pernah dilaksanakan di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara, sebelumnya tidak ada yang mengarah pada kredit usaha rakyat. Maka pengkaji mengangkat topik kredit usaha rakyat khusus “minat petani” untuk dikaji sebagai tulisan ilmiah yang hendaknya dapat menjawab masalah yang terdapat di lapangan. Sehingga, terbentuklah satu kajian dengan judul “*Minat Petani Padi Sawah Terhadap Penggunaan Kredit Usaha Rakyat (KUR) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi*

Sumatera Utara”. Pengkajian ini hendaknya dapat menjadi bahan referensi dan informasi untuk pengkajian berikutnya serta menjadi bahan pertimbangan untuk kebijakan mengatasi permasalahan permodalan petani baik oleh pemerintah maupun pihak penyalur dana kredit usaha rakyat.

1.2 Rumusan Masalah

Sebelum melakukan pengkajian, pengkaji melakukan kegiatan identifikasi potensi wilayah di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara. Masalah yang ditemukan di lapangan adalah masalah permodalan petani padi sawah. Hasil identifikasi potensi wilayah menunjukkan bahwa petani masih kesulitan dalam modal usahatani. Modal usahatani diperuntukan bagi pembelian saprodi pertanian khususnya usahatani padi sawah. Pemerintah sudah menggalakan solusi untuk mengatasi kekurangan modal petani dalam bentuk kredit usaha rakyat. Kredit usaha rakyat ini disalurkan melalui bank setempat yaitu bank BRI. Namun, KUR yang dapat digunakan sebagai solusi permodalan, justru tergolong rendah peminatnya di kalangan petani yang berusahatani padi sawah. Berdasarkan masalah tersebut, pengkaji merumuskan masalah yang menjadi cikal bakal pengkajian ini. Adapun rumusan masalah tersebut adalah:

1. Bagaimana minat petani padi sawah di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat?
2. Apa faktor-faktor yang mempengaruhi minat petani padi sawah terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara?

1.3 Tujuan

Pengkajian ini bersumber dari adanya masalah yang ditemukan saat kegiatan Identifikasi Potensi Wilayah (IPW) di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara. Berdasarkan rumusan masalah tersebut, maka tujuan pengkajian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui minat petani padi sawah terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara

2. Untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi minat petani padi sawah terhadap penggunaan Kredit Usaha Rakyat di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara.

1.4 Manfaat

Pengkajian ini tidak hanya semata untuk menyelesaikan tuntutan akademisi untuk mahasiswa. Ada manfaat yang didapatkan dari pengkajian ini. Manfaat dari pengkajian ini adalah sebagai berikut:

1. Sarana untuk mengimplementasikan semua ilmu yang sudah dipelajari di lingkup kemasyarakatan guna pembauran praktik akademisi dengan fakta yang ada.
2. Pemenuhan persyaratan ujian akhir Diploma IV untuk memperoleh gelar sarjana terapan pertanian (S.Tr.P).
3. Sebagai bahan referensi dan informasi guna pengembangan ilmu pengetahuan bagi pihak yang hendak melakukan pengkajian lebih lanjut.
4. Bahan masukan untuk pemerintah dan pihak penyelenggara Kredit Usaha Rakyat di Kecamatan Teluk Dalam Kabupaten Nias Selatan Provinsi Sumatera Utara.